

## INNOVATORAS POR LA EDUCACIÓN, LA CAPACITACIÓN Y LAS COMPETENCIAS PARA INNOVAR

### Celebrada la entrega de premios de la V edición de los Premios anuales de la Asociación Innovadoras en el Museo Universidad de Navarra

La quinta edición de los [Premios Innovadoras](#), organizados por la asociación navarra del mismo nombre, se ha resuelto en un evento celebrado en el Museo Universidad de Navarra, con el apoyo del Instituto de Cultura y Sociedad de la Universidad de Navarra y Caja Rural de Navarra, en un encuentro muy emotivo que comenzó con la presentación por parte de **Ana Belén Albero** y **María Beunza** de [los resultados de la asociación en estos 5 años](#) y el reconocimiento al equipo de voluntarias que hacen posible esta iniciativa.

A continuación, para celebrar como ya es tradición el Día Mundial de la creatividad y la innovación, se mostraron los distintos proyectos presentados a esta edición y se entregaron los siguientes premios:

#### **Premio Innovadora de Honor**

En primer lugar, se entregó el **Premio Innovadora de Honor** que, por segundo año consecutivo, pretende reconocer la labor de mujeres referentes en distintos ámbitos sociales y económicos que se distinguen, además, por su apoyo y compromiso con el proyecto de Innovadoras. En esta segunda entrega este reconocimiento honorífico se entregó a **Agurtzane Martínez Ortigosa**, Directora general de Innovación de Gobierno de Navarra, referente en innovación y compromiso con la igualdad. Entregó el premio la Innovadora de Honor de 2022, **Belén Galindo Lizaldre**, Responsable de Comunicación del Grupo La Información. Agurtzane Martínez Ortigosa recogió el premio y agradeció la labor de Innvactoras durante estos cinco años, sorprendida y emocionada.

#### **Participación de las entidades de la Red WINN**

Seguidamente se dio paso a la participación de las universidades que conforman la Red WINN Universidad Siglo 21, Argentina; Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra, Bolivia; Universidad de La Sabana, Colombia; Universidad de Los Hemisferios, Ecuador; y Universidad Católica de Santo Toribio de Mogrovejo, Perú, a través de una serie de vídeos en los que daban cuenta de las principales innovaciones llevadas a cabo en este último año, comentados y presentados por la Coordinadora de la Red, investigadora del ICS de la Universidad de Navarra, **María Cruz Díaz de Terán**.

#### **Premios Innovadora Junior**

El primer bloque de premios fue el destinado a reconocer a las Innovadoras más jóvenes, el **Premio Innovadora Junior**, cuyo **primer premio** en colaboración con Caja Rural de Navarra está dotado con 750 € para financiar su proyecto e incorporación del perfil a la plataforma de Innovadoras. El anuncio de las candidatas se realizó por **Celia Pinedo Pardo** y el premio que recayó en el **proyecto Nanopartículas limpiadoras de agua, presentado por Sira Gorria, Irune Jimenez y Aiden Prado** que recogieron el premio de y agradecieron el reconocimiento. El segundo premio, dotado con 250 € apoyado también por Caja Rural de Navarra, para la financiación del proyecto, recayó en el proyecto **Con los pies en Marte, presentado por Lidia Mendivil, Carla Sanz y June Garcés**. , el tercer premio consistente en un diploma recayó en el

proyecto **INATGA**, de **Mariana Triviño, Juliana Pinedo y Juliana Garzón** que fue recogido de manera virtual desde Colombia. Los premios se entregaron por **Gonzalo Soto Escudero**, responsable de la línea de emprendedores de Caja Rural.

#### **Premio Innovadora WINN**

Seguidamente, María Cruz Díaz de Terán, Coordinadora de la Red WINN anunció las candidaturas de los premios de la red, Innovadora Winn 2023. El premio, dotado con 1000 € e incorporación del perfil a la plataforma de la entidad recayó en **Delia Manzanero**, por su proyecto **Filosofía en Prisión**. El accésit de este premio internacional fue para Ana Martínez Tanco, por su **proyecto YENXA**. Los premios se entregaron por **María Luisa Azanza**, profesora de la Facultad de Derecho de la Universidad de los Hemisferios.

#### **Accesit innovadora Winn Universidad Siglo 21**

El accésit que este año otorga la Universidad argentina Siglo 21 para candidatas argentinas, consistente en una beca que para la participación en el prestigioso programa de mentorización y liderazgo Mujeres del Siglo 21 e incorporación del perfil a la plataforma de Innovadoras recayó en **Karina Rizzo** y se entregó por **Melania Ottaviano**.

#### **Premio Centro Educativo**

**Ana Belén Albero Díaz** fue la encargada de anunciar las candidaturas de los premios Innovadora Centro educativo, que se entregaron por **Javier Martínez Lasa**, responsable de la línea de acción social de Caja Rural. El **premio** dotado con recursos formativos por valor de 600 € e inclusión en la web de Innovadoras fue para el **CEE EL MOLINO** y su proyecto de innovación y uso de la inteligencia artificial con su alumnado, contribuyendo igualmente a la celebración del año europeo de las capacidades.

#### **Clausura del acto**

Para cerrar el acto, la Doctora en tecnología e innovación alimentaria, **Doña Raquel Virto Medrano**, realizó un breve monólogo humorístico sobre ciencia y sabiduría femenina.

Posteriormente, los asistentes se desplazaron al **restaurante La Mafia**, quien colabora con Innovadoras ofreciendo un cocktail para cerrar este ilusionantes día.

El objetivo de estos premios es distinguir, premiar y visibilizar a mujeres y jóvenes innovadoras que desarrollan o han desarrollado nuevas soluciones a retos actuales y que son, por lo tanto, buenos referentes para inspirar a la juventud en particular y a quienes desean innovar en general, tangibilizando el espíritu del proyecto: ***“las palabras convencen, pero el ejemplo, arrastra”***.

#### **Información general**

La asociación Innovadoras es una entidad sin ánimo de lucro que nace en Navarra con el espíritu de crear una red de referentes femeninos en el ecosistema de innovación y que a día de hoy cuenta con más de 70 mujeres y niñas de 17 países, así como con la colaboración de diversas entidades vinculadas con la innovación, el emprendimiento y el impulso para el cumplimiento de los ODS marcados por la Agenda 2030. Además, la labor divulgativa y formativa que viene

desarrollando la asociación Innovactoras la ha llevado a hacerse con uno de “Premios WSIS 2020” de la ONU, que distingue proyectos y actividades que aprovechen el poder de las TIC, en la Categoría 18 relativa a la Cooperación Internacional y Regional. Se trata de un reconocimiento a nivel mundial que, en la edición de 2020, contó con esta asociación navarra como única representante de España. Igualmente, la asociación ha sido el germen para la creación de una red iberoamericana de seis países, la Red WINN de difusión, impulso y estudio de la innovación y el emprendimiento femenino, liderada por la Universidad de Navarra.

El evento fue retransmitido en directo desde Youtube y tanto en dicha plataforma como en la web de Innovactoras ([www.innovactoras.eu](http://www.innovactoras.eu)) pueden consultarse los proyectos participantes y ampliarse la información.

El equipo que conforma Innovactoras agradece la asistencia, participación y apoyo de entidades y personas que un año más han hecho posible que los referentes femeninos de innovación continúen inspirando.

Pamplona, a veintiuno de abril de dos mil veintitrés.

**Información complementaria de interés:**

**Contacto:** [innovactoras@gmail.com](mailto:innovactoras@gmail.com)

**Videos Candidaturas a los premios Innovactoras 2023:**

<https://innovactoras.eu/candidatas-premios-innovactoras-2023-2-2/>

Noticias sobre Innovactoras: <https://innovactoras.eu/noticias/>